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SI: Estamos con David Morales Bello, Jefe de Campaña de CAP. En El 
Diario del sábado está esto que dice: "Bochinche, Bochinche"... Desde que la 
pronunciación Francisco de Miranda hace casi dos siglos son dos palabras que 
parecen acompañar ya como un estigma las luchas políticas y partidistas del 
país... Intervención, intervención, pedían ayer los adecos de Aragua... Fuera 
Nelson Lara, CAP, te engañan como a Lepage... Y hubo empujones y gritería 
y hasta conatos de encuentros boxísticos y eso de irse a las manos como se 
dice decentemente, ocurrió de verdad verdad también ayer entre militantes de 
la misma tolda en Lara cuando a puñetazo limpio concluyó la jornada 
evaluadora que realizaba una comisión enviada desde Caracas. ¿Qué es todo 
eso? David... 
 
MB: CAP en su intervención en el secretariado nacional de organización que 
se realizó durante el fin de semana en Maracay lo advirtió, dijo aquí estamos 
efectuando un trabajo estupendo que, desde luego, tiene que ver con la 
organización electoral y la utilización del aparato organizativo del partido para 
hacer una campaña seria, fundamentada en la situación real del país y no en 
especulaciones. Pero, dijo CAP, lamentablemente hemos visto algunos actos 
aislados que van a servir de materia prima para la especulación centre allí la 
información y se pretenda ocultar o ignorar lo bueno del secretariado de 
organización. Exactamente CAP dijo lo que ocurrió. Nosotros hicimos un 
trabajo magnífico y ayer se lo refería yo a los compañeros del Zulia cuando 
estuve en Maracaibo, la secretaria nacional de organización demostró en 
Maracay tres días consecutivos que contamos con un contingente 
extraordinario para un trabajo muy serio a nivel de municipalidades y de 
comunidades para que la campaña electoral de AD sea la explicación y 
difusión de un mensaje cierto para el país. Sin embargo, hubo por allí uno 
gritos aislados efectivamente de compañeros... 
 
 



SI: Hubo golpecitos aislados. 
 
MB: Vamos a admitir que hubo golpecitos aislados pero se trata de 
compañeros absolutamente inadaptados que no entienden, no son capaces de 
entender la seriedad con la que hay que trabajar electoralmente, y te lo digo 
Sofía, mi responsabilidad como jefe de campaña me obliga a exigir mucha 
seriedad en quienes pretenden participar en el trabajo partidista, 
definitivamente no vamos a permitir que la indisciplina o el deseo de 
aprovechamiento de algunos poquísimos dañen el trabajo que vamos a 
realizar, utilizando la organización como columna vertebral de una actividad 
seria y a tono con estos 30 años de vida en libertad democrática. 
 
SI: ¿Qué vía van a utilizar? ¿La palmadita, el club? Porque la gente dice que 
hasta que ustedes no definan ciertas cosas y ciertas posiciones esa gente no 
quiere trabajar... 
 
MB: No, no, no, nosotros decidimos absolutamente todo lo que había que 
hacer. 
 
SI: Mira, uno de los hombres más ilustres entre los venezolanos y más 
destacado en AD como lo es Alfaro Ucero, quien maneja al partido con gran 
conocimiento, fracasó en una serie de cosas ahora. 
 
MB: Nunca ha fracasado, Alfaro Ucero está llevando adelante un trabajo muy 
serio. 
 
SI: No obtuvo satisfacción sería la expresión, en unas proposiciones que 
acaba de hacer. 
 
MB: No, no, no, ésa es otra cosa, hay una tergiversación en la información. 
Nosotros el lunes pasado la proposición del compañero Alfaro Ucero, 
designamos comisiones de estudio para ir a tres seccionales con la finalidad de 
levantar informes que hoy lunes debemos conocer en el CEN y decidir con 
suficiente conocimiento de causa. De manera que no es verdad que Alfaro 
Ucero haya fracasado, no es verdad que lo hayan derrotado, es todo lo 
contrario... 
 
SI: Pero se dijo que no había tenido el éxito acostumbrado. 



MB: No es verdad, no es verdad, el trabajo que se realizó el lunes pasado a 
nivel del CEN al designar estas comisiones de estudios está fundamentado en 
las evaluaciones hechas por Alfaro Ucero desde la Secretaría Nacional de 
Organización. Es que te digo, cuando hay empeño en tergiversar las cosas y 
en confundir la opinión se toman así como conjuntas algunas situaciones que 
se plantean como si fuera la expresión cierta y acabada de todo conjunto de 
factores. 
 
SI: Tú que eres un gran abogado conoces el cuento, se puede engañar durante 
un poco de tiempo pero no durante todo el tiempo a todo el mundo... 
 
MB: Por eso estoy desmintiendo esas especies tergiversadas. 
 
SI: Por eso todo lo que está sucediendo desde hace muchos días para acá, 
desde que comenzó este año, y hasta un poquito de fines del año pasado, 
entonces dicen sí, cómo no, el candidato de AD, CAP, a eso no le para, son 
pequeñeces, pero los problemas internos son tan graves de tal descontento y 
de tal no saber qué está ocurriendo en realidad que... 
 
MB: No son graves ni son extendidos, nosotros tenemos 25 seccionales en 
todo el país, de ésas en tres seccionales hay problemas y las tres seccionales 
representan dos estados y medio porque una seccional que es Cumaná, 
representa medio Estado. Nosotros estamos atendiendo eso con la calma pero 
con la decisión necesaria para que el problema sea resuelto de raíz y te invito a 
que mañana por la mañana muy temprano leas la prensa que supongo 
informará de manera veraz, y encontrarás que hoy en la mañana el CEN de 
AD actuará en base a los informes que recibiremos hoy de estas comisiones 
especiales designadas a raíz de la proposición hecha el lunes pasado por el 
compañero Luis Alfaro Ucero, a los efectos de resolver las reestructuraciones 
que proceden en unas seccionales donde él está señalando que el rendimiento 
del aparato organizativo no le resulta satisfactorio. De modo que no hay nada 
de eso que se ha tratado de decir por ahí. 
 
SI: Sin duda que una de las personas más importantes dentro de un 
conglomerado político es el jefe de publicidad, lo que eres tú, o sea, el jefe de 
campaña. Dicen que así con toda su apariencia Luis Alberto Machado le está 
haciendo muchísimo bien a Eduardo, que lo está haciendo llegar a la hora, que 
lo está haciendo ser más cumplido aún más de lo que es, mientras que tú has 



cambiado la personalidad de CAP quien antes llegaba a todas partes a la hora 
fijada, no se retrasaba en sus compromisos, pero ahorita, por ejemplo, en El 
Diario de hoy dice: "El coordinador nacional de medios de la campaña de 
Eduardo Fernández, Henry Bencid, afirmó que la actitud del candidato de AD 
CAP causó profundo malestar en el gremio de los productores del campo al 
incumplir las normas acordadas para la realización del foro agropecuario en 
Valle de La pascua, llegó con dos horas de retardo y sé negó a contestar las 
preguntas que se le hicieron". Eso se repite dos días después en... 
 
MB: Fíjate que ésa es una información de Henry Bencid que, por supuesto, 
tiene una posición tomada y pretende aprovechar para su candidato 
presidencial lo que él mismo fabrica. La verdad verdadera es que fue un 
"show" copeyano que allí en Valle de La Pascua pretendió modificar una 
situación que se hizo presente en el circo de toros donde hubo una corrida y el 
pueblo aclamó unánimemente a CAP. Entonces a esa aclamación popular 
extraordinariamente significativa a favor de CAP en la corrida de toros de 
Valle de La Pascua Copei la quiso enfrentar con un llamado foro entre 
productores agropecuarios que fue una organización copeyana, con pancartas 
copeyanas, con lemas copeyanos, y pretendían que CAP dejara de estar 
presente en el circo de toros con el pueblo para que fuera a complacer el 
grupito copeyano que no llegaba a 500 personas... 
 
SI: Pero son también venezolanos muy respetables. 
 
MB: Pero mucho más respetable es la concentración de más de 10.000 
personas... 
 
SI: También es cierto. 
 
MB: Donde había gente de todos los sectores y CAP estaba con esa gente allí, 
presente, respondiendo a una expresión de sentimiento popular y los 
copeyanos pretendían que él fuera a formar parte de un aparato que habían 
organizado con la finalidad de tratar de contrarrestar la expresión del pueblo. 
 
SI: Esa no es la primera vez, en el congreso de "Gerencia 88" parece que 
tenían que llegar juntos CAP y Eduardo Fernández y CAP se retrasó. 
 
 



MB: No, no es verdad, no es verdad, Sofía, yo tengo que decir la verdad de las 
cosas. Allí la convocatoria se hizo para las seis de la tarde y debían encontrarse 
ambos candidatos a la entrada del "Teresa Carreño" para hacer la entrada 
conjunta a la asamblea y luego entonces intervenir como estaba previsto. CAP 
llegó antes de las seis de la tarde y se encontró allí, tal como se había 
organizado, con Alberto Kruger que le estaba esperando. Ahora, que Eduardo 
Fernández hubiera recibido una mala información y se presentara a las 4:30 
cuando le correspondía exponer a Arturo Úslar Pietri, bueno, es un asunto de 
ellos. Pero en todo caso la presencia de él como escucha de Arturo Úslar no 
puede él pretender presentarla como una tardanza de CAP quien llegó 
exactamente a la hora que tenía que llegar y por cierto que con una 
presentación en la cual una vez más se notó una gran diferencia entre los dos... 
 
SI: Eso te quería preguntar. 
 
MB: Porque Eduardo Fernández no hizo otra cosa que decir allí el mismo 
discurso que había dicho el 5 de julio del año pasado en el Congreso y que lo 
ha venido repitiendo en todas partes. 
 
SI: Los políticos tienen que decir, si son sinceros, a lo largo de todo el país y a 
lo largo de la ya larguísima campaña electoral los mismos conceptos para que 
se les crea. No pueden estar cambiando de conceptos porque la gente no les 
creería. 
 
MB: De acuerdo, pero hay que ir con proposiciones muy concretas a los 
escenarios donde se actúa con la finalidad de no pretender extender a todas 
partes fórmulas generales que, en definitiva, no atienden a cosas concretas. 
Allí Eduardo Fernández lo único concreto que hizo fue pretender halagar a 
los ejecutivos en una forma tan notoria que en un momento dado llegó a decir 
que en cada buhonero él veía a un empresario en potencia, un gerente en 
potencia. ¡Ya eso es el colmo! Así no se halaga. CAP fue auténtico en sus 
exposiciones mientras que Eduardo Fernández fue inauténtico y se fue en 
halagos exagerados que en un momento dado produjeron ciertas sonrisas de 
burla o de rechazo por parte de un buen sector del auditorio porque lo veían 
empeñado en querer hacerse aplaudir no planteando fórmulas sinceras, sino 
simulando ser el vocero por excelencia de quienes forman parte del sector 
importante de la gerencia joven en el país y eso no es verdad que estén 



empeñados en tener a Eduardo Fernández un vocero y sobre todo 
especulador de situaciones que no se corresponden con la verdad. 
 
SI: Fíjate una cosa, tú mismo me dijiste que Alberto Kruger había pedido a 
ambos candidatos que la política fuera tratada en el evento "Gerencia 88" 
como un instrumento de desarrollo, eso está en la prensa. Solicitó pasar de la 
política como espectáculo a la política como instrumento de desarrollo. 
 
MB: Sí y cuando te hice la referencia de la intervención de Alberto Kruger fue 
porque a mí me impactó ver como este señor que es un gerente sumamente 
conocedor de la materia que estaba tratando emplazó a los dos candidatos, 
efectivamente, allí estaban las dos posiciones, Eduardo Fernández actuando 
como si la política fuese simplemente especular, arrancar aplausos y halagar en 
el momento, fingir, asumir posiciones totalmente contrarias a lo que en lo 
inmediato se puede y se debe hacer, y del otro lado CAP, un estadista, 
planteando situaciones ajustadas a la realidad del país, ofreciendo soluciones 
aplicables a los problemas que nos afectan y demostrando que ya la política de 
malabarismos y de cabriolas, eso es lo que yo entendí que Alberto Kruger 
quiso condenar con la expresión de: "La política espectacular" que no es la 
que convence, sino que la política tiene que ser en Venezuela un instrumento 
de desarrollo y a eso se refirió CAP en su intervención. De modo que yo te 
diría, esto ya no lo puedo poner en boca de Alberto Kruger, sino que lo digo 
yo asumiendo la responsabilidad, que en esa expresión de Alberto Kruger 
estuvo la condenatoria para las cabriolas electorales de las cuales quiere valerse 
Eduardo Fernández a fin de encandilar a quienes él cree que les puede sustraer 
votos de manera audaz y, por otro lado, la posición de CAP formalmente 
asumida sostenida con gran seriedad y ajustada a una realidad en la cual no 
todo se fue en halagos para arrancar aplausos. 
 
SI: Sucede una cosa, desde el comienzo de la campaña y aún mucho antes, en 
programas hecho por Carlos y yo y de otros muchos otros periodistas, 
Eduardo Fernández viene usando este lenguaje, vamos a ponerlo entre 
paréntesis como dices tú, para arrancar aplausos o expectativas que él no 
puede cumplir o en las que ni siquiera él cree. Resulta que durante ese mismo 
lapso de tiempo y aún anteriormente porque CAP viene en la política desde 
mucho antes y con el enorme peso de haber sido presidente, las ideas 
económicas de CAP corresponden mucho menos a lo que él ofreció en ese 
evento de "Gerencia 88" que a la supuesta, suponte que es verdad, de las de 



Eduardo Fernández, y tan supuestamente puede ser no verdad las de Eduardo 
Fernández como tan supuestamente no verdad puede ser la de CAP por el 
mismo hecho que en Fernández pueden ser usadas con un fin pero en CAP es 
por primera vez que las expresa. 
 
MB: Permíteme que te diga que no es así, Eduardo Fernández es un cascarón 
vacío, yo he dicho en más de una oportunidad que él es un aprendiz de 
candidato presidencial, mientras que CAP es un estadista probado. Allí 
exactamente se puso de manifiesto que Eduardo Fernández trata de 
impresionar, de encandilar... 
 
SI: Pero eso es lo correcto en un candidato. 
 
MB: No, no es lo correcto, porque la responsabilidad de un candidato 
presidencial lo debe llevar a comprometerse en la medida que él sabe que 
puede cumplir y entonces no incurre en demagogias. Mientras que CAP lo que 
ofreció allí se compadece con su obra cumplida como estadista. Por ejemplo, 
cuando CAP dijo yo voy a incorporar al sector privado de la economía a una 
actuación en la cual el gobierno no sólo los consulte, sino que les oiga, refirió 
inmediatamente que eso lo hacía fundamentándose en la buena experiencia 
que tuvo como presidente de la república cuando todos los meses, a fin de 
mes, reunía en Miraflores a sectores de la producción tanto de la ciudad como 
del área rural con la finalidad de intercambiar opiniones y surtirse él como 
presidente de las apreciaciones y observaciones que estos productores 
pudiesen hacer, o sea, CAP está diciendo yo voy a afinar, voy a mejorar lo que 
ya hice y por lo mismo estoy en condiciones de afinarlo y mejorarlo. Mientras 
que Eduardo Fernández lo que hace es tratar de levantar pompas de jabón, 
fuegos artificiales para impresionar al auditorio porque no tiene nada concreto 
que decir: ¿Por qué? Porque Eduardo Fernández todavía no ha alcanzado el 
nivel de estadista que tiene CAP. 
 
SI: También hace unos años fue por primera vez candidato sin haber sido 
presidente CAP... Ahora está la campaña pero la gente dice que pareciera que 
CAP está haciendo la campaña allá en el exterior con la gente del Tercer y 
Cuarto Mundo y David la está haciendo aquí por él. Pareciera que actualmente 
la estrategia de AD es algo que nadie ve ni nadie siente. Mientras que abundan 
los avisos de Copei diciendo que en Venezuela todos somos tigres, parece que 



hasta los adecos ¿Qué espera David Morales Bello como jefe de campaña de 
CAP para entrar en acción y comenzar a decir que ya llegó Tarzán? 
 
MB: La verdad, Sofía es que ese tercer mundo y cuarto mundo no es así 
exclusivamente, CAP se mueve en todos los mundos porque su condición de 
estadista internacionalmente reconocido le ha valido ser aceptado en los foros 
internacionales como uno de los políticos de condición más respetable con los 
cuales se puede contar actualmente. Efectivamente él se mueve mucho en los 
países del Tercer Mundo pero no se encasilla allí, el último viaje al cual te 
refieres... 
 
SI: Yo no me refiero, yo soy vocero de la opinión pública. 
 
MB: Lo llevó a Suiza que no es Tercer ni Cuarto Mundo, y de allí pasó a USA, 
a Boston, a dictar una conferencia en la Universidad de Harvard. De modo 
que no hay tercermundismo en este caso sin que eso signifique que esté 
dejando de lado al Tercer Mundo porque sabemos que CAP es un hombre 
que atiende a todos los mundos. En cuanto a la campaña ocurre lo siguiente, 
CAP por lo mismo de esa entidad que él ha alcanzado nacional e 
internacionalmente puede ajustarse a las normas del consejo supremo electoral 
porque no está urgentemente requerido de hacerse conocer como aspirante a 
la presidencia de la república... 
 
SI: Pero su puntaje sobre Eduardo Fernández no ha aumentado, sino que más 
bien se ha acortado. 
 
MB: Tiene 13 puntos sobre Eduardo Fernández. ¿Tú sabes lo que quiere 
decir eso, Sofía? Que si las elecciones se hacen hoy, CAP aventajaría a 
Eduardo Fernández por casi dos millones de votos... 
 
SI: Pero no es hoy y esos 13 puntos pueden no mantenerse. 
 
MB: Pero lo que te quiero decir, no hace falta que se muevan, ojalá lleguemos 
así hasta el final, sería maravilloso. No necesitamos hacer cabriolas electorales, 
CAP no tiene que pintarse ni disfrazarse ni pararse de cabeza para llamar la 
atención ni incurrir en la apropiación indebida de patrimonios electorales de 
otros partidos porque su seriedad, su sobriedad son la característica de su 
autenticidad. No es patán de ninguna manera porque éste tampoco es un país 



de tigres entre otras cosas porque aquí no hay tigres. De modo que ésa es otra 
de las cartas que ha pretendido plantear la campaña de Eduardo Fernández, de 
modo que él podrá llegar a ser un cunaguaro si es que quiere estar 
consustanciado con la realidad venezolana pero mueve la risa eso de pretender 
decir que aquí hasta los adecos queremos ser tigres. No, no, no, aquí el 
venezolano lo que quiere es ser venezolano y pretende con toda razón que los 
aspirantes a la candidatura presidencial se presenten sin careta, con su nombre 
y apellido, mostrando su faz y asumiendo posiciones que demuestran a los 
electores su propia manera de pensar porque si cada vez que uno se va a 
expresar lo que hace es no tomar en préstamo, sino arrebatarle a otro sus 
pensamientos, sus expresiones y hasta su patrimonio político, demuestra por 
una parte una gran falta de creatividad y por la otra un gran descaro. Nosotros 
estamos observando efectivamente que hay... 
 
SI: Ustedes se están quedando en un eterno observar. 
 
MB: Que hay una gran aventura por parte de quienes están recurriendo a 
apropiarse indebidamente de expresiones muy de AD y de CAP. Ya veremos 
por allí... En estos días yo estoy preparado de ánimo para que salga la 
propaganda de Eduardo Fernández diciendo: "Ese hombre sí camina, va de 
frente y da la cara" bueno, faltaría que dijeran al final "CAP"... Que fue la 
producción de Chelique Sarabia. Sí, estamos observando y te digo que con 
cierta impresión de sorpresa que pueda haber tanta desfachatez en la 
actuación. Porque nos está ocurriendo como cuando uno le arrebata un reloj a 
otro en vez de meterse el reloj en el bolsillo y tratar de esconderlo y llevárselo 
un aguantador, se lo pone en la muñeca y se remanga la manga, se sube la 
manga y comienza a mostrarle a todo el mundo el reloj. ¿Qué hacer con ese 
tipo? No es el que vulgarmente se coge las cosas y las oculta sino que... 
 
SI: Es muy hábil. 
 
MB: No, no es muy hábil, es descarado. El CSE les llama la atención y no le 
hacen caso. Fíjate lo que acaban de hacer la semana pasada, en el llamado 
pabellón verde montaron una figura grotesca de CAP con un anillo en la boca 
y una leyenda que no voy a repetir aquí por obscena, invitando a la gente a 
tirar unas bolas para meterlas en el cilindro puesto en la boca de la esfinge de 
CAP y deban como premio botellas de ron, en primer lugar no pareciera muy 
constructivo estar dando como premio botellas de ron y luego entonces una 



expresión que la reprodujo El Universal. Eso se produjo en una llamada de 
atención, en una amonestación para el partido Copei por la recurrencia a la 
obscenidad en perjuicio de un candidato presidencial respetable. ¿Vamos a 
incurrir en la imitación de ese tipo de cosas? ¿Es qué el país no tiene derecho a 
reclamarles a los candidatos presidenciales planteamientos serios ajustados a lo 
que debe ser la entidad alcanzada en el campo político durante 30 años de vida 
democrática ininterrumpida? Nos negamos rotundamente a convertir la 
campaña electoral en un circo donde el candidato presidencial sea el 
malabarista por excelencia. No, Sofía definitivamente no podemos aceptar 
eso. 
 
SI: Por el contrario, lo que se les pide es que haya una campaña imaginativa, 
creadora, agradable, que se oponga a la que ustedes llaman y han calificado... 
 
MB: Estamos respondiendo a las normas del CSE según las cuales la campaña 
electoral debe comenzar el 2 de mayo. Por ahora todos estos abortos 
electorales lo que demuestra es una gran falta de confianza del candidato de 
Copei en sí mismo de poder ir con respeto a las determinaciones del CSE a 
una campaña electoral en la que no aparezca arrebatando, apropiándose 
indebidamente del patrimonio electoral ajeno y sobre todo asumiendo 
actitudes absolutamente contrarias a la autenticidad que debe tener un 
candidato. Nosotros estamos trabajando con mucha seriedad y, por cierto yo 
ayer estuve en el Zulia, para allá vamos a ir el día 11 para estar presentes en un 
acto juvenil que se está preparando con gran entusiasmo por parte de la 
juventud zuliana y para el cual CAP ha recibido una invitación muy especial y 
él va a ir a formular planteamientos que se correspondan con lo que la 
juventud venezolana espera de los candidatos presidenciales. No va a ir a 
hacer cabriolas electorales, no va a ir a convertirse en un bailador de merengue 
que no lo es, sino que va a ir con la finalidad de decirle a la juventud de 
Venezuela por medio de la juventud del Zulia lo que acaba de decirles también 
a los jóvenes, tú debes haber visto la cara, tú eres una magnífica lectora, de 
respuesta que CAP tuvo para los estudiantes venezolanos que desde México y 
desde la URSS le escribieron a él haciéndole planteamientos que tienen mucho 
que ver con la preparación del recurso humano joven del país. En esos 
menesteres anda CAP y así es como nosotros estamos haciendo el trabajo 
preparatorio de la campaña electoral que comenzará el 2 de mayo, y no nos 
van a sacar de allí, Sofía, porque te repito, nosotros no tenemos un payaso que 
trata de disfrazarse y de llamar la atención haciendo cabriolas, sino que 



tenemos un estadista que plantea las cosas en términos de seriedad y que no 
necesita escandalizar ni mucho menos ir con ideas fijas a tratar de encandilar 
para ver cuántos votos le van a dar. 
 
SI: Como dirían al anunciar un detergente: Limpiecita la campaña... 
 
MB: Muy limpia, muy cristalina. 
 
SI: Ahora, tú oíste a Paciano Padrón y rodó lo que dijo aquí y estás al 
corriente de todos sus planteamientos... 
 
MB: Yo los vengo padeciendo desde hace ya algún tiempo. 
 
SI: Desde la comisión de contraloría de la cámara de diputados está lo que él 
ha dicho que es la terrible condición de las cárceles que no lo podemos negar, 
sobre todo tú que eres un jurista muy enterado de estas cosas... 
 
MB: Yo he escrito sobre todas estas cosas. 
 
SI: Está el narcotráfico que también circula en las cárceles y también lo ha 
dicho José Vicente Rangel en el programa de Marcel Granier. Habló de la 
"Manzopol" y nos enseñó fotos muy ilustrativas de revólveres, trasmisores, 
botas, etc. 
 
MB: Como todos oímos el programa y tenemos el tiempo corto vamos a 
ahorrarnos la repetición... 
 
SI: Gracias. 
 
MB: Lo estuve escuchando y te voy a responder en el mismo terreno éste de 
la ciencia penitenciaria y de la criminología, hay una cuestión que es el ABC de 
la ciencia criminológica, uno al ver un hecho se pregunta: ¿A quién beneficia 
este hecho? Entonces José Manzo González como ministro de justicia está 
reconocido nacional e internacionalmente como uno de los funcionarios que 
con mayor seriedad mantiene la guerra contra los traficantes de drogas y 
nacional e internacionalmente se han descubierto varios planes de atentado 
para matarlo así como mataron al ministro de justicia de Colombia, 
idénticamente igual han estado preparando atentados contra José Manzo 



González que gracias a la perspicacia de la policía venezolana y de policías 
internacionales amigas eso se ha evitado. Manzo González está reconocido 
como un combatiente efectivo contra el tráfico de drogas. La pregunta es ésta, 
cuando se combate a Manzo González, ¿a quién se está tratando de favorecer? 
Yo diría que en cuanto viene haciendo últimamente Paciano Padrón con esa 
idea fija que él la va moviendo de sujeto en sujeto pero que siempre tiene 
ideas fijas porque es un obsesivo, el descrédito que él pretende agenciar en 
prejuicio de Manzo González es algo que le están agradeciendo mucho, yo no 
sé si recompensado, los traficantes de drogas porque esos son los enemigos 
encubiertos de Manzo González. Paciano Padrón asume la actitud de enemigo 
descubierto de Manzo González y lo ataca ferozmente. ¿Por qué no ataca a 
los traficantes de drogas? ¿Por qué no se arriesga a enfrentarse a los traficantes 
de drogas? Paciano Padrón pareciera haber descubierto de la noche al día un 
filón atacando a José Manzo González, que vaya a enfrentarse al tráfico de 
drogas, que lo haga como lo hemos hecho otros. ¿Por qué pretende entonces 
convertirse él en un gran catón que quiere destruir a Manzo González? 
¿Estará tratando de halagar a quién? Quienes se contentan cada vez que 
alguien trata de dañar a José Manzo González son los traficantes de drogas 
porque esos son los verdaderos enemigos de Manzo González. De modo que 
recordando aquello que estudiamos tú y yo en primer año de bachillerato, que 
estudiábamos aritmética razonada, recordaré un corolario que dice: "Dos 
cosas iguales a una tercera son iguales entre sí"... Cuando Paciano Padrón 
coincide con los enemigos encubiertos de Manzo González, él como enemigo 
descubierto en atacar a Manzo González, hay entonces las dos cosas iguales 
entre sí, los traficantes de drogas y Paciano Padrón. 
 
SI: Más vale tenerte de amigo... 
 
MB: Yo soy amigo tuyo. 
 
SI: Así es. 
 
MB: Y soy amigo de Manzo González y lo defiendo con la verdad, no con 
ideas obsesivas como las que exhibió una vez más aquí Paciano Padrón que, 
por lo demás, en el congreso nos tiene acostumbrados a eso. Él muchas veces 
pretende asumir papeles protagónicos y en definitiva no hace sino tratar de 
resolver cosas para dañar, para ensuciar y nunca logra demostrar nada que 
convenza a nadie. 


